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ACTA No. 108-2015 3 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO CIENTO OCHO GUIÓN DOS MIL QUINCE, CELEBRADA 4 

POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN LETRAS, 5 

FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL LUNES DIECISEIS DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL QUINCE, A 6 

LAS DIECISIETE HORAS CON CUARENTA Y CINCO MINUTOS, EN LA SALA DE SESIONES DE LA 7 

SEDE ALAJUELA. 8 

 MIEMBROS PRESENTES  9 

González Castro Lilliam, M.Sc.  Presidenta 10 

Jiménez Barboza Marvin, M.Sc.  Tesorero 11 

Güell Delgado Jimmy, M.Sc.   Secretario 12 

Porras Calvo José Pablo, M.Sc.                   Prosecretario 13 

Herrera Jara Gissell, M.Sc.   Vocal I 14 

Barrantes Chavarría Carlos, M.Sc.             Vocal  II 15 

Gamboa Barrantes Bianney, M.Sc.  Vocal III 16 

Hernández Ramírez, Yolanda, Licda.  Fiscal 17 

MIEMBRO EN MISION OFICIAL 18 

Grant Daniels Alexandra, Licda.  Vicepresidenta 19 

PRESIDE LA SESIÓN:    M.Sc. Lilliam González Castro  20 

SECRETARIO:                M.Sc. Jimmy Güell Delgado 21 

ORDEN DEL DÍA 22 

ARTÍCULO PRIMERO:  Saludo y comprobación del quórum.  23 

ARTÍCULO SEGUNDO:  Aprobación del acta 107-2015. 24 

ARTÍCULO TERCERO:  Asuntos pendientes por resolver. 25 

3.1 Informe de acuerdos. (A partir del acuerdo 05, sesión 072-2015).  26 

3.2 Oficio de fecha 12 de noviembre de 2015, suscrito por los señores Francisco Aguirre 27 

Escobar, Ligia Sanabria Salazar y Juan Luis Sanabria Zamora, colegiados, quienes presentan 28 

solicitud de pago de sus prestaciones legales al desintegrarse el grupo musical del Colegio.   29 
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3.3 Invitación de la Asociación de Educadores Pensionados, ADEP a la inauguración de la 1 

semana cultural Adepina, a celebrarse el lunes 23 de noviembre a la 1:30 p.m. (Ac.30, 2 

sesión 102-2015, del 29-10-15) (Presidencia). 3 

ARTÍCULO CUARTO:  Asuntos de Dirección Ejecutiva. 4 

4.1 Compra de equipo de cómputo, solicitada por T.I. 5 

4.2 GC-047-2015 Informe de avance de Gestión de Calidad 6 

4.3 Alquiler de servicio de internet inalámbrico para el CCR Alajuela. 7 

ARTÍCULO QUINTO:  Asuntos de Tesorería.  8 

5.1 Aprobación de pagos. 9 

ARTÍCULO SEXTO:   Asuntos de Fiscalía. 10 

6.1 Incorporaciones. 11 

6.2 Informe de Retiros. 12 

6.3 Informe de reunión sobre posible traslado de personas de la CCSS a JUPEMA. 13 

ARTÍCULO SÉTIMO:            Asuntos de Directivos. 14 

9.1 Presidencia. 15 

9.1.1 Documento para la Asamblea Legislativa. 16 

9.12 CRI de Sarapiquí. 17 

9.1.3 CRI Upala. 18 

9.1.4 Actividad de Puntarenas. 19 

ARTÍCULO OCTAVO:            ASUNTOS VARIOS. 20 

10.1 Vocalía II               21 

10.1.1 Calidad de Signos Externos. 22 

10.2.1 Propuesta de Audio y Video. 23 

10.2 Asamblea Regional de Guanacaste. 24 

ARTÍCULO PRIMERO:             Saludo y comprobación del quórum. 25 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, procede a 26 

saludar a todos los presentes.  Se cuenta con la presencia del Lic. Alberto Salas Arias, Director 27 

Ejecutivo y la M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal de Junta Directiva. 28 

La señora  Presidenta, da lectura al orden del día, y la somete a aprobación: 29 

ACUERDO 01:    30 
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APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: ARTÍCULO PRIMERO: SALUDO Y 1 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM./ ARTÍCULO SEGUNDO: APROBACIÓN DEL 2 

ACTA 107-2015./ ARTÍCULO TERCERO: ASUNTOS PENDIENTES POR 3 

RESOLVER./  ARTÍCULO CUARTO: ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA./ 4 

ARTÍCULO QUINTO: ASUNTOS DE TESORERÍA./ ARTÍCULO SEXTO: ASUNTOS 5 

DE FISCALÍA./ ARTÍCULO SÉTIMO: ASUNTOS DE DIRECTIVOS./ ARTÍCULO 6 

OCTAVO: ASUNTOS VARIOS./ APROBADO POR OCHO VOTOS./ 7 

ARTÍCULO SEGUNDO: Aprobación del acta 107-2015. 8 

Sometida a revisión el acta 107-2015, después de analizada y de acuerdo a las observaciones de 9 

la Auditoría Interna, la Junta Directiva acuerda: 10 

ACUERDO 02: 11 

Aprobar el acta número ciento siete guión dos mil quince del doce de 12 

noviembre del dos mil quince, con las modificaciones de forma hechas./ 13 

ACUERDO FIRME./ Aprobado por ocho votos./ 14 

ARTÍCULO TERCERO:  Asuntos pendientes por resolver. 15 

3.1 Informe de acuerdos. (A partir del acuerdo 05, sesión 072-2015).    (Anexo 01). 16 

Los miembros presentes analizaran este punto al final de la agenda. 17 

3.2 Oficio de fecha 12 de noviembre de 2015, suscrito por los señores Francisco Aguirre 18 

Escobar, Ligia Sanabria Salazar y Juan Luis Sanabria Zamora, colegiados, quienes presentan 19 

solicitud de pago de sus prestaciones legales al desintegrarse el grupo musical del Colegio.   20 

(Anexo 02). 21 

La M.Sc. Lilliam González Castro,  Presidenta, solicita el criterio de la Asesora Legal. 22 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, recuerda a los presentes que le 23 

trasladaron una observación de Auditoría Interna, sobre este caso, por ello está trabajando 24 

en el documento.  Añade que ahí se presentan varios panoramas. 25 

La señora Presidenta sugiere trasladar este oficio a la Asesoría Legal de Junta Directiva para 26 

que emita el criterio legal respectivo. 27 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 28 

ACUERDO 03: 29 
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Dar por recibido el oficio de fecha 12 de noviembre de 2015, suscrito por los 1 

señores: Francisco Aguirre Escobar, Ligia Sanabria Salazar y Juan Luis Sanabria 2 

Zamora, colegiados, quienes presentan solicitud de pago de sus prestaciones 3 

legales al desintegrarse el grupo musical del Colegio.  Trasladar este oficio a la 4 

Asesoría Legal de Junta Directiva para que emita el criterio legal respectivo, el 5 

cual deberá presentar ante la Unidad de Secretaría a más tardar el lunes 23 de 6 

noviembre de 2015./  Aprobado por ocho votos./  Comunicar a los señores: 7 

Francisco Aguirre Escobar, Ligia Sanabria Salazar y Juan Luis Sanabria Zamora, 8 

colegiados, a la Asesoría Legal de Junta Directiva (Anexo 02) y a la Unidad de 9 

Secretaría./ 10 

3.3 Invitación de la Asociación de Educadores Pensionados, ADEP a la inauguración de la 11 

semana cultural Adepina, a celebrarse el lunes 23 de noviembre a la 1:30 p.m. (Ac.30, 12 

sesión 102-2015, del 29-10-15) (Presidencia).   (Anexo 03). 13 

La M.Sc. Lilliam González Castro,  Presidenta, da lectura a la invitación remitida por la 14 

Asociación de Educadores Pensionados (ADEP): la cual indica: 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 28 

ACUERDO 04: 29 
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ESPECIFICACIÓN DEL 

BIEN O SERVICIO

TC/540,37/05-11-2015

C D C  IN T ER N A C ION A L 

S.A  

C OM P A ÑÍ A  M A YOR IST A  

S.A  

SER VIC IOS T EC N IC OS 

ESP EC IA LIZ A D OS 

ST E.S,A  

328.850,35₡               336.853,00₡                   ₡                 433.414,57 

802,07$                      

600.030,00₡               575.712,40₡                   ₡                709.862,45 

1.313,66$                   

165.350,64₡               173.326,18₡                   ₡                  260.561,01 

482,19$                      

65.356,70₡                 61.246,00₡                     ₡                  85.989,08 

159,13$                      

TIEMPO DE ENTREGA 
INMEDIATO INMEDIATO 8 DÌAS 

FORMA DE PAGO 
CREDITO CREDITO CREDITO 

Monto en colones
1.159.587,69₡            1.147.137,58₡              1.489.827,11₡          

Monto en dolares 2.757,05$                   

Monto Recomendado 1.147.137,58₡       

En la computadora  3 años 

en el disco duro 1 años  en 

los demàs articulos 

GARANTIA 

10 UPS DE 550 marca APC, 

Computadora portátil 

marca HP 500 de 

disco, 4 de ram, 14 

pulgadas y procesador 

marca Intel 

Compra de un 

monitor de 28 

pulgadas

Compra de 1 disco 

duro portátil de 2 

teras.

En la computadora  3 años  y 

en las ups 

 y

 1 años en los demàs articulos 

3 años de garantia en todos los 

articulos exepto en el monitor 

que es de 1 año

Dar por recibida la invitación remitida por la Asociación de Educadores 1 

Pensionados (ADEP), a la inauguración de la semana cultural Adepina, a 2 

celebrarse el lunes 23 de noviembre de 2015, a la 1:30 p.m.  Agradecer al M.Sc. 3 

Manuel Clachar Canales, Presidente de la Junta Directiva de ADEP e indicar que 4 

no es posible asistir a esta actividad, por compromisos de la Corporación, 5 

previamente adquiridos./  Aprobado por ocho votos./  Comunicar al M.Sc. 6 

Manuel Clachar Canales, Presidente de la Junta Directiva de la Asociación de 7 

Educadores Pensionados (ADEP)./ 8 

ARTÍCULO CUARTO:  Asuntos de Dirección Ejecutiva. 9 

4.1 Compra de equipo de cómputo, solicitada por T.I.   (Anexo 04). 10 

 El Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, presenta la siguiente solicitud de compra: 11 

Compra de 10 UPS DE 550 marca APC, 5 para la Unidad de Incorporaciones y 5 para la sede de 12 

San José Consultoría Legal, con el fin de evitar daños en equipos y mantener el servicio al 13 

cliente, 1 computadora portátil marca HP 500 de disco, 4 de ram, 14 pulgadas y procesador 14 

marca Intel para la Jefatura Financiera, Compra de un monitor de 28 pulgadas para trabajo de 15 

asistente TI, monitoreo de redes y otros, compra de 1 disco duro portátil de 2 teras para 16 

labores de soporte técnico del departamento TI. 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Por lo anterior se adjuntan tres cotizaciones, verificadas éstas, se recomienda adjudicar esta 1 

compra a COMPAÑÍA MAYORISTA S.A., cédula número 3-101-268584, por un 2 

monto de ¢1.147.137,58, por las siguientes razones: Presentar el mejor precio. 3 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 05: 5 

Comprar 10 UPS DE 550 marca APC, 5 para la Unidad de Incorporaciones y 5 6 

para la sede de San José Consultoría Legal, con el fin de evitar daños en equipos 7 

y mantener el servicio al cliente, 1 computadora portátil marca HP 500 de disco, 8 

4 de ram, 14 pulgadas y procesador marca Intel para la Jefatura Financiera, 9 

Compra de un monitor de 28 pulgadas para trabajo de asistente TI, monitoreo de 10 

redes y otros, compra de 1 disco duro portátil de 2 teras para labores de soporte 11 

técnico del departamento TI; asignándose la compra a COMPAÑÍA MAYORISTA 12 

S.A., cédula jurídica número 3-101-268584, por un monto de un millón ciento 13 

cuarenta y siete mil ciento treinta y siete colones con cincuenta y ocho céntimos 14 

(¢1.147.137,58).  El cheque se debe consignar a nombre de este proveedor.  Se 15 

adjuntan tres cotizaciones y se adjudica a este proveedor por presentar el mejor 16 

precio.  Cargar a la partida presupuestaria 12.1 Área de Cómputo./ Aprobado por 17 

ocho votos./ ACUERDO FIRME./ Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a Gestión de 18 

Compras,  al Departamento de T.I., a la Jefatura Financiera y a la Unidad de 19 

Tesorería./ 20 

4.2 GC-047-2015 Informe de avance de Gestión de Calidad.   (Anexo 05). 21 

El Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, se refiere al oficio GC-047-2015 de fecha 12 22 

de noviembre de 2015, suscrito por la Licda. Yessenia Esquivel Mendoza, Gestora de 23 

Calidad y Planificación Corporativa y su persona, en el que señalan: 24 

“Por este medio se entrega el informe de avance de Gestión de Calidad: 25 

 26 

 27 

 28 

Por lo cual, en el próximo informe se les brindará detalles acerca de lo ejecutado en esta 29 

etapa.” 30 

Actividad Mes Evaluación  

 

Ejecución de la II etapa 

"Auditoría inicial de Calidad" 

 

Setiembre y octubre 

2015 

En proceso.   Las fechas de auditoría 

externa están programadas para el 23 y 24 

de noviembre de 2015. 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 06: 2 

Dar por recibido el oficio GC-047-2015 de fecha 12 de noviembre de 2015, 3 

suscrito por la Licda. Yessenia Esquivel Mendoza, Gestora de Calidad y 4 

Planificación Corporativa y el Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, 5 

mediante el cual informan de avance de Gestión de Calidad./  Aprobado por siete 6 

votos./  Comunicar a la Licda. Yessenia Esquivel Mendoza, Gestora de Calidad y 7 

Planificación Corporativa y el Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo./ 8 

4.3 Alquiler de servicio de internet inalámbrico para el CCR Alajuela.   (Anexo 06). 9 

 El Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, presenta la siguiente solicitud de compra: 10 

Alquiler servicio de internet inalámbrico para el Centro Recreativo en Alajuela, que incluya 11 

Instalación, Alquiler de equipo inalámbrico 4, conexión internet inalámbrica. 12 

A solicitud de Dirección Ejecutiva se pretende realizar un proyecto que consta de realizar 13 

una instalación de red con conexión a internet para el disfrute de los colegiados por medio 14 

de servicio wi-fi en las zonas restaurante, gimnasio, salón, piscinas y sauna, dando así 15 

mayor cobertura y libre de acceso a internet, esto siendo un servicio completamente aparte 16 

de la red interna del Colegio.  17 

Para este servicio ofertaron las empresas Netsys, WorldCom,  Metrowireless, Luminet y 18 

Telefonía (movistar) 19 

Se consultaron con otras empresas como American Data pero no cuentan con cobertura en 20 

la zona, indicaron que vendrían a realizar pruebas, no obstante no se han vuelto a 21 

comunicar. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

ESPECIFICACION DEL BIEN O SERVICIO WORLDCOM DE COSTA RICA S.A METROWIRELESS NETSYS CR S.A LUMINET TELEFONIA (MOVISTAR)

$9.798,23

PAGO MENSULA POR EL INTERNET  $                                            795,00 180,00$                             1.265,00$                             295,00$                                809,00$                                

ARRENDAMIENTO DEL EQUIPO -
 $240

 mensual  

$694,95 

mensual por un tiempo 

minimo pde 18 meses 

$295

mensual por un tiempo 

minimo pde 18 meses 

$268 

mensual

10 Mb 8 Mb 10 Mb 10Mb 10 Mb

Forma de pago 50% Adelanto 50% contra entrega

Contado para los costos 

de instalación, los demás 

costos sujeto a contrato

100% de la primera 

mensualidad de los 

servicios y las 

instalaciones a la firma del 

contrato

100% mes adelantado Mes concluido 

COSTO POR VENTA DEL EQUIPO

$650,00-COSTO DE INSTALACION

 POR UNA UNICA VEZ

Velocidad

Tiempo de entrega 45 días 24 a 48 horas 

-

$800,00 

7 días hábiles 45 días hábiles

- -

No cobra instalaciòn 

2 días hábiles

$250
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Se adjuntan cinco cotizaciones, enviadas por el Departamento de Tecnologías, verificadas 1 

éstas el Departamento de Tecnologías de Información en conjunto con la unidad de 2 

Compras, recomiendan adjudicar esta contratación a METROWIRELESS SOLUTION DE 3 

COSTA RICA S.A, cédula jurídica número 3-101-589655, por un monto de $420,00 4 

mensuales y $650, por la instalación del equipo (por una única vez), pagaderos al tipo de 5 

cambio del Banco Central de Costa Rica,  por la siguiente razón: 6 

 Presenta el mejor precio  7 

Nota:  8 

La empresa propuesta,  no ofrece el servicio de 10 MB únicamente de 8 MB o de 20 MB, 9 

siendo este último muy alto para nuestra necesidad. Sin embargo, según  lo conversado 10 

con Dpto. Ti específicamente el Asistente y encargado  de redes,  indica que el uso del 11 

internet solicitados es para uso de redes sociales, aplicaciones de bajo consumo de red,  12 

para lo cual es suficiente una velocidad de 8 MB, permitiendo un buen servicio a los 13 

usuarios. 14 

Cargar a la partida presupuestaria 10.1.4  la  instalación (reparación y mantenimiento 15 

ACUERDO 07: 16 

Alquilar el servicio de internet inalámbrico para el Centro Recreativo en Alajuela, 17 

que incluya instalación, alquiler de equipo inalámbrico 4, conexión internet 18 

inalámbrica, asignándose la compra a METROWIRELESS SOLUTION DE COSTA 19 

RICA S.A, cédula jurídica número 3-101-589655, por un monto de cuatrocientos 20 

veinte dólares netos ($420,00) mensuales y seiscientos cincuenta dólares netos 21 

($650,00), por la instalación del equipo (por una única vez), pagaderos al tipo de 22 

cambio del día de la transferencia.  El cheque se debe consignar a nombre de 23 

este proveedor.  Se adjuntan cinco cotizaciones y se adjudica a este proveedor 24 

por presentar el mejor precio.  Cargar a la partida presupuestaria 10.1.4  la  25 

instalación, reparación y mantenimiento./ Aprobado por siete votos./ ACUERDO 26 

FIRME./ Comunicar a la Dirección Ejecutiva, a Gestión de Compras,  al 27 

Departamento de T.I., a la Jefatura Financiera y a la Unidad de Tesorería./ 28 

El M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, ingresa a la sala al ser las 6:22 p.m. 29 

ARTÍCULO QUINTO:  Asuntos de Tesorería.  30 
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5.1 Aprobación de pagos.   (Anexo  07). 1 

El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación 2 

y emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el 3 

anexo número 07.  4 

  El M.Sc. Jiménez Barboza,  presenta listado de pagos de la cuenta número 100-01-5 

000038838-9, del Banco Nacional de Costa Rica por un monto cuarenta y siete millones 6 

novecientos setenta y tres mil seiscientos noventa y cuatro colones netos (₡47.973.694,00); 7 

de la cuenta número 814000011008533987 de Coopenae Colegio por un monto de dos 8 

millones ciento veintisiete mil novecientos nueve colones con ochenta y cuatro céntimos 9 

(¢2.127.909,84); de la cuenta número 100-01-002-012733-0 del Banco Nacional de Costa 10 

Rica por un monto de seis millones doscientos mil colones netos (¢6.200.000,00), de la 11 

cuenta número 81400011012117361 de COOPENAE FMS por un monto de tres millones 12 

setecientos cincuenta mil colones netos (¢3.750.000.00);  para su respectiva aprobación. 13 

 Conocido el listado de pagos, la Junta Directiva acuerda: 14 

ACUERDO 08: 15 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta 100-01-000038838-9, del Banco 16 

Nacional de Costa Rica por un monto de cuarenta y siete millones novecientos 17 

setenta y tres seiscientos noventa y cuatro colones netos (₡47.973.694,00); de la 18 

cuenta número 814000011008533987 de Coopenae Colegio por un monto de dos 19 

millones ciento veintisiete mil novecientos nueve colones con ochenta y cuatro 20 

céntimos (¢2.127.909,84); de la cuenta número 100-01-002-012733-0 del Banco 21 

Nacional de Costa Rica por un monto de seis millones doscientos mil colones 22 

netos (¢6.200.000,00), de la cuenta número 81400011012117361 de COOPENAE 23 

FMS por un monto de tres millones setecientos cincuenta mil colones netos 24 

(¢3.750.000.00).  El listado de los pagos de fecha 16 de noviembre de 2015, se 25 

adjunta al acta mediante el anexo número 07./ ACUERDO FIRME./ Aprobado por 26 

ocho votos./ Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 27 

ARTÍCULO SEXTO:   Asuntos de Fiscalía. 28 

6.1 Incorporaciones. 29 

6.1.1 La Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal,  presenta solicitud  para la aprobación de 30 
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cincuenta y un (51) profesionales, para la juramentación a realizarse el día miércoles 25 de 1 

noviembre de 2015, en las instalaciones de la región de Pérez Zeledón, a las 11:00 a.m.   2 

(Anexo 08). 3 

En virtud de lo anterior la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, da fe que los atestados 4 

de estos (51) profesionales, fueron revisados por el Departamento de Fiscalía y de acuerdo 5 

con criterio emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa vigente.     6 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda: 7 

ACUERDO 09: 8 

Aprobar la incorporación al Colegio de las siguientes (51) personas, acto que se 9 

ratifica con la juramentación a realizarse el miércoles 25 de noviembre 2015 a las 10 

11:00 p.m., en la región de Pérez Zeledón. 11 

APELLIDOS   NOMBRE  CÉDULA  CARNE 12 

ABARCA  UREÑA MARÍA EMILADY 111340094  069454 13 

ALFARO  CASTILLO RONALD M.  111730729  069433 14 

ARIAS  CARRANZA MAURICIO  110860476  069459 15 

ARROYO  GODÍNEZ KATHIA LIZETH 114220967  069480 16 

AZZALINI CHACÓN MARCELA V.  901070052  069472 17 

BARTELS JIMÉNEZ JANY   602530819  069443 18 

CABRERA ÁVILA  ANAYURI  109780978  069431 19 

CAMPOS  ATENCIO NOILYN  113830690  069464 20 

CAMPOS  MOLINA ADALBERTO  112190197  069475 21 

CASTRO  JIMÉNEZ JENEPHER L. 604040808  069468 22 

CECILIANO VARGAS HENRY ANDRÉS 114870602  069432 23 

CÉSPEDES CASCANTE ALEJANDRA  112410301  069444 24 

CORDERO UREÑA MARLEN MARÍA 113490307  069477 25 

CORRALES DUARTE GABRIELA  109780916  069474 26 

DÍAZ  CAMPOS MARÍA VANESSA 112110985  069447 27 

DUARTE  MURILLO BETZABÉ MARÍA 115070420  069439 28 

FONSECA OBANDO KARLA VANESSA 603320116  069449 29 

GARCÍA  GODÍNEZ MAUREEN  112790778  069457 30 
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GODÍNEZ ORTEGA DEILIS  900980017  069479 1 

LÓPEZ  CORDERO JENNIFER L.  113140030  069467 2 

MADRIGAL CASTILLO ERICA   110880460  069434 3 

MARTÍNEZ SANDINO SARA   107730356  069469 4 

MATA  UMAÑA MARIANELA  109300862  069460 5 

MENA  ABARCA ESTEBAN  110980203  069478 6 

MONGE  AGÜERO ANDREA  115210132  069476 7 

MONTERO FALLAS DAYANA ESTER 113520002  069465 8 

MONTOYA CHAVES CINDY MARCELA 110890860  069453 9 

MORA  GAMBOA LUIS GUSTAVO 111900420  069455 10 

MORALES QUIRÓS SUSAN CAROLINA 114250936  069450 11 

MUÑOZ  UMAÑA ROSE MARY  106630669  069458 12 

MURCIA  CHINCHILLA SILVIA  114050053  069451 13 

MURILLO CARMONA ERICK A.  603500249  069471 14 

NAVAS  MORALES ANA YUVEL  108960498  069461 15 

OTÁROLA CÉSPEDES DINIA   113790075  069448 16 

PIEDRA  CHAVES MINOR  111560712  069452 17 

PINTO  BERMÚDEZ JOSÉ BERNAL 601920961  069473 18 

RETANA  SOTO  ANDREA  603830062  069456 19 

RIVERA  FALLAS DERLYN MILENA 112730309  069446 20 

RIVERA  GAMBOA JOHANNA  112480126  069481 21 

RIVERA  LANDEVERDE OLGA   205720990  069435 22 

RIVERA  RIVERA DENNIS DAVID 603470031  069462 23 

ROJAS  LÁZARO KAROL  112550844  069463 24 

ROMÁN  MEZA  LIGIA   106870615  069437 25 

SALAZAR MONGE SHARON SOFÍA 115070688  069436 26 

SALAZAR UREÑA ANDREA  113890356  069440 27 

SEGURA  SOTO  MARÍA MILAGRO 115400044  069441 28 

SEQUEIRA ROJAS MARÍA CAROLINA 113000610  069442 29 

VARGAS  JIMÉNEZ EMANUEL  603440821  069470 30 
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VARGAS  MORA  LUIS FERNANDO 107360569  069445 1 

VEGA  SUÁREZ YEILYN MARÍA 114170476  069466 2 

VILÁ  FERNÁNDEZ MANUEL E.  113250289  069438 3 

./ Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la Fiscalía y a la Unidad de 4 

Incorporaciones./ 5 

6.1.2 La Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal,  presenta solicitud  para la aprobación de 6 

treinta y dos (32) profesionales, para la juramentación a realizarse el día viernes 27 de 7 

noviembre de 2015, en las instalaciones de la región de Ciudad Neilly, a las 2:00 p.m.   8 

(Anexo 09). 9 

En virtud de lo anterior la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, da fe que los atestados 10 

de estos (32) profesionales, fueron revisados por el Departamento de Fiscalía y de acuerdo 11 

con criterio emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa vigente.     12 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda: 13 

ACUERDO 10: 14 

Aprobar la incorporación al Colegio de las siguientes (32) personas, acto que se 15 

ratifica con la juramentación a realizarse el viernes 27 de noviembre 2015 a las 16 

2:00 p.m., en la región de Ciudad Neilly. 17 

APELLIDOS   NOMBRE  CÉDULA  CARNE 18 

AGÜERO  VANEGAS JENNY MILENA 603200672  069494 19 

ALVARADO FONSECA CRISTIAN JESÚS 603770953  069505 20 

ÁLVAREZ BUSTOS ANA BEATRIZ 603520331  069493 21 

BLANCO  VALVERDE IVANNIA  602290883  069492 22 

CABALCETA DÍAZ  PATRICIA  602870033  069503 23 

CAMACHO SERRACÍN JOSÉ GABRIEL 603950288  069490 24 

CHAVARRÍA MORA  ROY FERNANDO 603790121  069495 25 

CUBILLO VEGA  YEIMY  110880900  069504 26 

ESPINOZA GONZÁLEZ LUIS CARLOS 111950758  069491 27 

FALLAS  BARBOZA EDERSON  603670174  069488 28 

GONZÁLEZ SÁNCHEZ LUISANA  603370685  069501 29 

GUADAMUZ MORA  GRETHEL A.  111900677  069497 30 
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GUTIÉRREZ LÓPEZ MARÍA FERNANDA 603880152  069500 1 

HERNÁNDEZ AGÜERO ALLAN KENNY 111840905  069511 2 

JIMÉNEZ FALLAS HERLIN  603610419  069484 3 

JIMÉNEZ GÓMEZ ISMELL MELISSA 111610935  069482 4 

MEJÍA  SOLÍS  GERMAN  113130441  069483 5 

MÉNDEZ  ESQUIVEL JUAN PABLO  111650974  069486 6 

MÉNDEZ  ORTIZ IVETTE JAZMIN 800910204  069507 7 

MORA  BERMÚDEZ MARLENE  602650091  069502 8 

MORERA  ALFARO JEFREY  205840483  069512 9 

MUÑOZ  DÍAZ  ERIKA  114120332  069485 10 

OROZCO  DUARTE SUSANA  503730548  069498 11 

PERALTA VARELA MARÍA JOSÉ  603960179  069513 12 

RAMOS  SÁNCHEZ GERARDO  304180481  069508 13 

RODRÍGUEZ MORALES CRISTIAN  503460776  069487 14 

ROJAS  LEIVA  MÓNICA  603800623  069506 15 

SEQUEIRA GÓMEZ DYANNA K.  603470618  069489 16 

SOLÓRZANO ARAYA LUIS CARLOS 603440151  069499 17 

SUÁREZ  DELGADO GRACIELA MARÍA 114360063  069510 18 

ULATE  MORALES SILVIA ELENA 112160197  069496 19 

VELLANERO ACEVEDO RONNY JAFETT 603690894  069509 20 

./ Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la Fiscalía y a la Unidad de 21 

Incorporaciones./ 22 

6.1.3 La Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal,  presenta solicitud  para la aprobación de un 23 

(1) profesional, para la juramentación a realizarse el día viernes 20 de noviembre de 2015, 24 

en las instalaciones de la región de Alajuela, a las 3:00 p.m.   (Anexo 10). 25 

En virtud de lo anterior la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, da fe que los atestados 26 

de este (1) profesional, fue revisado por el Departamento de Fiscalía y de acuerdo con criterio 27 

emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa vigente.     28 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda: 29 

ACUERDO 11: 30 
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Aprobar la incorporación al Colegio de la siguiente (1) persona, acto que se 1 

ratifica con la juramentación a realizarse el viernes 20 de noviembre 2015 a las 2 

3:00 p.m., en la región de Alajuela. 3 

APELLIDOS   NOMBRE  CÉDULA  CARNE 4 

CRUZ VÁSQUEZ  SONIA MARÍA 204200856  069514 5 

./ Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la Fiscalía y a la Unidad de 6 

Incorporaciones./ 7 

6.2 Informe de Retiros.   (Anexo 11). 8 

La Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal,  mediante oficio FCLP-RET-752-2015 de fecha 9 

11 de noviembre de 2015, informa que de las solicitudes de retiro que fueron gestionados por 10 

los colegiados durante el mes de octubre, de los cuales se aprobaron en total cuarenta y 11 

nueve (49) retiros indefinidos y tres (3) retiros temporales, los cuales rigen a partir de la 12 

fecha en que presentaron los documentos. 13 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 14 

ACUERDO 12: 15 

Dar por recibido el oficio FCLP-RET-588-2015 de fecha 11 de agosto de 2015, 16 

suscrito por la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, sobre el retiro de sesenta 17 

y dos (62) retiros indefinidos y seis (6) retiros temporales de las siguientes 18 

personas:  19 

RETIROS INDEFINIDOS: 20 

Nombre    Cédula Motivo  Fecha en que rige 21 

MASIS HERNANDEZ STEPHANY 206110467 FUERA DEL PAIS 01/10/2015 22 

LAO MENDOZA KATHIA Y.  702020842 NO LABORA  28/09/2015 23 

MONTERO BLANCO LUZ MARY 203300460 PENSIÓN  25/09/2015 24 

SANTAMARIA BOZA ROSA M. 202360735 PENSIÓN  06/10/2015 25 

MORALES BUSTOS SANTIAGO 501440119 JUBILACIÓN  29/09/2015 26 

FONSECA FONSECA JOHANNA 108080343 NO LABORA  28/09/2015 27 

SALAS VELA JAVIER  601880727 JUBILACIÓN  29/09/2015 28 

ARAGON GOMEZ ANDREA  110250350 NO LABORA  01/10/2015 29 

SANCHEZ VARGAS JUAN CARLOS 701230112 NO LABORA  05/10/2015 30 

MORA CHAVARRIA ANDREA M. 113760929 NO LABORA  06/10/2015 31 

SARAVIA CALDERON MARLENE 104710161 PENSIÓN  06/10/2015 32 
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VARGAS MEJÍAS YANORY  401060535 PENSIÓN  08/10/2015 1 

BARQUERO ALVAREZ NELSON 303980677 NO LABORA  30/09/2015 2 

ROJAS CHAVES CARMEN LIA 203000297 JUBILACIÓN  05/10/2015 3 

VARGAS NARANJO OLGA MARTA 105160737 JUBILACIÓN  30/09/2015 4 

CHAVARRIA CONEJO MARLENE 111160433 NO LABORA  08/10/2015 5 

CAMACHO BROWN CINTIA 302590012 JUBILACIÓN  07/10/2015 6 

MORERA ROSALES JESSICA 503090282 NO LABORA  09/10/2015 7 

SANDOVAL MATARRITA MARIEL 503850104 NO LABORA  13/10/2015 8 

CORRALES BLANCO DELIA MARIA 105010076 PENSIÓN  09/10/2015 9 

GUTIERREZ GOMEZ JUAN  503640959 NO LABORA  06/10/2015 10 

CALVO DIAZ SEYLIN TATIANA 304680100 NO LABORA  09/10/2015 11 

SOTO MADRIGAL MARVIN A. 203680295 JUBILACIÓN  13/10/2015 12 

QUINTERON MONTERO DENNIS 105320788 PENSIÓN  14/10/2015 13 

OROZCO SOLANO MARÍA  303530322 NO LABORA  06/10/2015 14 

SALAZAR BOGARIN SURI  603850172 NO LABORA  15/10/2015 15 

GAMBOA LEON YOUCSELA D. 112650517 NO LABORA  15/10/2015 16 

SALAZAR MENA GERLYN P. 114060200 NO LABORA  14/10/2015 17 

BRENES GRANADOS PRISCILA 303290307 NO LABORA  19/10/2015 18 

CORDERO QUIROS VERNY G. 106040786 JUBILACIÓN  19/10/2015 19 

CARVAJAL ALVARADO NOE 104050202 JUBILACIÓN  20/10/2015 20 

DURAN MATAMOROS NURIA G. 601870540 NO LABORA  20/10/2015 21 

MORA ARIAS ALEJANDRA  110580577 ORIENTADOR  21/10/2015 22 

PEREZ MARIN KAREN FRANCINI 112960974 NO LABORA  22/10/2015 23 

MONTES WONG MICHEL   603150069 NO LABORA  20/10/2015 24 

ARIAS SOLANO YAHAIRA  111260030 ORIENTADOR  23/10/2015 25 

MATA RAMIREZ FANNY A.  303790507 ORIENTADOR  23/10/2015 26 

HERNANDEZ MEZA ANA C.  108430400 ORIENTADOR  23/10/2015 27 

GARRO MEJIA MARIA CECILIA 302840342 ORIENTADOR  23/10/2015 28 

BERMUDEZ MATTEY NANCY 107830560 ORIENTADOR  23/10/2015 29 

BARRANTES ZAMORA MARIELA 107800078 ORIENTADOR  23/10/2015 30 

VALVERDE CORDERO MADAY A. 109030110 NO LABORA  26/10/2015 31 

PONCE HUERTAS ABEL  501600460 PENSIÓN  26/10/2015 32 

SERRANO ROMERO RODRIGO A. 111060499 NO LABORA  26/10/2015 33 

ROJAS QUESADA MARTA  104360442 PENSIÓN  26/10/2015 34 

SALAZAR DIAZ ANA VICTORIA 501630802 JUBILACIÓN  23/10/2015 35 

OSES SEGURA GUISELLE  607120583 FUERA DEL PAIS 15/10/2015 36 

VARGAS CALDERON MARTA L. 301980960 PENSIÓN  26/10/2015 37 
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RETIROS TEMPORALES: 1 

Nombre    Cédula  Motivo   Fecha en que rige 2 

JOVEL MARTINO NATALIA  109730397 PERMISO SIN GOCE 01/10/2015 3 

DELGADO BEJARANO YORLENY 602170918 SUSPENDIDA  15/10/2015 4 

UMAÑA ALVARADO ANA MELANIA 303340753 PERMISO SIN GOCE 08/10/2015 5 

./Aprobado por ocho votos./ Comunicar a la Fiscalía, a la Unidad de Cobros e 6 

Incorporaciones y al Expediente del Colegiado./ 7 

6.3 Informe de reunión sobre posible traslado de personas de la CCSS a JUPEMA.   (Anexo 12). 8 

La Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, se refiere al informe de la reunión sobre 9 

posible traslado de personas de la CCSS a JUPEMA: 10 

“Informe de reunión 11 

Reunión celebrada en  Jupema el día 6 de noviembre 2015, a las 2:00 p.m., con la presencia 12 

de las siguientes organizaciones: Jupema, APSE, Colypro, Adem, UCR, ANDE, Comisión de 13 

traslado CCSS a Jupema, y otros, como  invitado especial, don Alfredo Hasbum, Viceministro 14 

de trabajo. Participan también Director Ejecutivo de Jupema y un equipo de apoyo 15 

administrativo. 16 

Coordina la reunión Don Gilberto Cascante, presidente de ANDE. 17 

Asuntos tratados. 18 

1-Marco Flores expone resultados de la visita que esa Comisión hiciera al presidente de la 19 

República, Sr. Luis Gullermo Solís,  en la cual se da a conocer la realidad sobre el proyecto de 20 

traslado de CCSS a Jupema. Se comenta que el presidente comprendió y se sensibilizó sobre 21 

el tema. 22 

2- Don Alfredo Hasbum dice que desea saber en cuanto se incrementaría el presupuesto del 23 

país si ese traslado se diera  ya que se requieren cifras reales porque el asunto es de flujo de 24 

caja. 25 

3-Personeros de Jupema exponen el estudio realizado acerca de los verdaderos datos y cifras 26 

que se refieren al traslado de trabajadores de la Caja a Jupema, revelándose que son mucho 27 

menos personas que las que se piensa ya que muchos ya se pensionaron otros de han 28 

muerto y también los hay que no les sirve el traslado, por los montos que deben aportar para 29 

completar las cuotas que dejaron de pagar. Se dice que a lo más que llegan es a 1800 30 
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personas y que el incremento en el presupuesto nacional en los primeros dos años no pasa 1 

de dos mil millones de colones.  2 

4-El Viceministro solicita se le entregue una propuesta con los datos indicados  por escrito. 3 

Opina que no aplica un decreto para este traslado como se ha mencionado. 4 

5-Un representante de la UCR comenta que hay que tener cuidado con los estudios que 5 

emite el Gobierno u otros entes estatales porque a él le han solicitado revisar la situación 6 

numérica de un proyecto que está en la Asamblea Legislativa y que los datos no coinciden 7 

con la realidad, es decir no concuerdan porque están sobredimensionados y eso podría 8 

suceder con otros proyectos como este que está en discusión. 9 

Acuerdos. 10 

5 Jupema redactará la propuesta del número de personas que posiblemente se trasladarían 11 

de la CCSS a Jupema y el incremento que generaría al presupuesto  nacional si se hace 12 

efectivo , luego enviará esa propuesta a Foro de Presidentes y Secretarios para que las 13 

conozcan el día 17 de noviembre y si es aprobada se trasladaría al Vicemnistro de Hasbum. 14 

La reunión finalizó a las 4:30 p.m.” 15 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, sale de la sala al ser las 6:42 p.m. 16 

 Conocido este informe la Junta Directiva acuerda: 17 

ACUERDO 13: 18 

Dar por recibido el informe de la reunión del Magisterio en Acción sobre posible 19 

traslado de personas de la CCSS a JUPEMA, suscrito por la Licda. Bertalía Ramírez 20 

Chaves, Representante del Colegio ante el Magisterio en Acción./  Aprobado por 21 

siete votos./  Comunicar a la Licda. Bertalía Ramírez Chaves, Representante del 22 

Colegio ante el Magisterio en Acción y a la Licda. Yolanda Ramírez Hernández, 23 

Fiscal./ 24 

ARTÍCULO SÉTIMO:            Asuntos de Directivos. 25 

7.1 Presidencia. 26 

7.1.1 Documento para la Asamblea Legislativa.   (Anexo 13). 27 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, externa que la Asamblea Legislativa mandó un 28 

documento la semana pasada al Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, quien lo trasladó 29 

al Departamento de Desarrollo Profesional y Personal y a la Fiscalía, para que lo revisaran. 30 
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Da lectura al correo remitido al Lic. Salas Arias, el cual indica: 1 

“Mensaje enviado ---------- 2 

De: Eunice Matamoros Rojas <EMR@asamblea.go.cr> 3 

Fecha: 10 de noviembre de 2015, 9:34 a. m. 4 

Asunto: RV: Programación de audiencia COLYPRO/exp 19.019 5 

Para: "asalas@colypro.com" <asalas@colypro.com> 6 

ASAMBLEA LEGISLATIVA 7 

DEPARTAMENTO DE COMISIONES 8 

COMISIÓN ESPECIAL PERMANENTE DE CIENCIA, TECNOLOGÍA Y EDUCACIÓN 9 

Teléfonos 2243 2422 ó 2243 2423 Fax 22432425 10 

Email “comisión-economicos@asamblea.go.cr” 11 

San José, 10 de noviembre de 2015 12 

CTE-314-2015  13 

 Licenciado 14 

Alberto Salas Arias 15 

Director Ejecutivo 16 

Colegio de Licenciados y Profesionales en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes 17 

Estimado señor: 18 

La Comisión Permanente Especial de Ciencia, Tecnología y Educación de la Asamblea 19 

Legislativa órgano que tramita el proyecto de ley “Ley para la Regulación de la Educación o 20 

Formación Profesional-Técnica en la Modalidad Dual en Costa Rica, expediente legislativo No. 21 

19.019, en sesión No. 16 aprobó la moción que textualmente dice: 22 

“Para que en la tramitación del expediente N° 19.019, se convoque en audiencia, para 23 

conocer su criterio, a las siguientes entidades:  24 

Colypro …” 25 

 La comisión señala para la audiencia el próximo martes 17 de noviembre de 2015, a las 26 

10:00 horas, en la sala de sesiones de la Comisión de Asuntos Económicos. 27 

 Lo anterior de conformidad con el artículo 112, del Reglamento de la Asamblea Legislativa. 28 

 Se ruega confirmar el recibo de la presente comunicación, tanto como su participación, por 29 

esta vía”. 30 

mailto:EMR@asamblea.go.cr
mailto:asalas@colypro.com
mailto:asalas@colypro.com
tel:2243%202422
tel:2243%202423
tel:22432425
mailto:comisi%C3%B3n-economicos@asamblea.go.cr
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Insta a los presentes indicar si tienen algo que aportarle al documento o alguna observación, 1 

la indique ya que mañana antes de las 9:00 a.m. salen para la Asamblea Legislativa. 2 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, ingresa a la sala al ser las 6:45 p.m. 3 

 Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 14: 5 

Dar por recibido el informe de proyecto de Ley sobre la Educación Dual en Costa 6 

Rica, elaborado por el Sr. Jorge Quesada Lacayo, Investigador Laboral de la 7 

Fiscalía y el Sr. Carlos Vargas Loaíciga, Investigador del Departamento de 8 

Desarrollo Profesional y Personal.  Aprobar este informe para que sea presentado, 9 

por la M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, en audiencia otorgada por la 10 

Comisión Permanente, Especial de Ciencia Tecnología y Educación de la Asamblea 11 

Legislativa el martes 17 de noviembre de 2015, a las 10:00 a.m./  Aprobado por 12 

ocho votos./  ACUERDO FIRME./ Comunicar al Sr. Jorge Quesada Lacayo, 13 

Investigador Laboral de la Fiscalía y el Sr. Carlos Vargas Loaíciga, Investigador y 14 

la M.Sc. Eida Calvo Arias, ambos del Departamento de Desarrollo Profesional y 15 

Personal, a la Presidencia (Anexo 13) y a la Unidad de Secretaría./ 16 

7.12 CRI de Sarapiquí.   (Anexo 14). 17 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, da lectura al oficio CLP-0174-11-2015 DDPP de 18 

fecha 12 de noviembre de 2015, suscrito por la M.Sc. Eida Calvo Arias, Jefa del 19 

Departamento de Desarrollo Profesional y Personal, en el que indica: 20 

“Se solicita presentar a Junta Directiva la consulta sobre el nombramiento de los miembros 21 

de la Delegación Auxiliar de Sarapiquí dado que uno de ellos no se ha incorporado 22 

debidamente y la otra persona fue nombrado en propiedad en Roxana de Guápiles y por lo 23 

tanto se retira de la zona. 24 

Para aprovechar que hay capacitación de Representantes Institucionales el 26 de noviembre 25 

en Sarapiquí se solicita que se autorice realizar todo el proceso para nombrar a estas dos 26 

personas, recordemos que lo se obtiene es una nómina que se envía a Junta Directiva para 27 

su selección, como son dos personas creo conveniente que la nómina sea constituida por 4 28 

personas, dado que se utiliza 6 cuando se va a nombrar a los tres miembros, no obstante 29 

queda sujeta a la indicación que reciba.” 30 
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 Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 15: 2 

Dar por recibido el oficio CLP-0174-11-2015 DDPP de fecha 12 de noviembre de 3 

2015, suscrito por la M.Sc. Eida Calvo Arias, Jefa del Departamento de Desarrollo 4 

Profesional y Personal, en el que solicita autorización para realizar la elección de 5 

la nómina que se utilizará para la conformación de la Delegación Auxiliar de 6 

Sarapiquí.  Autorizar a la M.Sc. Calvo Arias, para que realice el proceso 7 

correspondiente, conforme a lo que establece la política respectiva, durante la 8 

Capacitación de Representantes Institucionales a realizarse el jueves 26 de 9 

noviembre de 2015./  Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la M.Sc. Eida Calvo 10 

Arias, Jefa del Departamento de Desarrollo Profesional y Personal./ 11 

7.1.3 CRI Upala. 12 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, informa que conversó con la M.Sc. Eida Calvo 13 

Arias, Jefa del Departamento de Desarrollo Profesional y Personal, sobre la Delegación 14 

Auxiliar de Upala; además el Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, le indicó que el 15 

Gestor estaba muy molesto porque toda la semana pasada, trató de gestionar en la Dirección 16 

Regional de Educación de Upala, para realizar el Consejo de Representantes Institucionales, y 17 

el señor Vocal II le externó al Gestor que las tres personas estaban dispuestas a reelegirse y 18 

según lo que entendió solamente hay una persona. 19 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, informa que tiene el correo de dos de los 20 

miembros de la Delegación Auxiliar, no se pudo contactar con el tercer miembro ya que el 21 

número que está no corresponde; sin embargo a través de la Secretaría le mandó a realizar 22 

la consulta y respondió a la Sra. Viviana Martínez, Secretaria, que sí está interesado en 23 

continuar. 24 

El señor Vocal II, comenta que informalmente tiene la anuencia de los tres miembros de la 25 

Delegación Auxiliar para continuar. 26 

Añade que conseguir el lugar para realizar el CRI es muy difícil; sin embargo el Gestor lo 27 

logró; el permiso por parte del Director Regional de Educación de Upala, también fue un 28 

asunto de mucho trabajo.  Expresa que el Gestor le explicó cómo se le dificultó comunicarse 29 

con los representantes institucionales; aunque fue de mucho trabajo también lo logró.  30 
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Indica que si la Junta Directiva está de acuerdo en ratificarlos o renovar el nombramiento, la 1 

actividad se debe aprovechar de una manera positiva, dándoles una capacitación. 2 

La señora Presidenta informa que la M.Sc. Calvo Arias, Jefa del Departamento de Desarrollo 3 

Profesional y Personal está trabajando según el acuerdo tomado por la Junta Directiva y 4 

remitido a su persona; razón por la cual se comunicó con el Gestor Regional de Upala quien 5 

le externó que estaba trabajando de acuerdo a lo que la Junta Directiva solicitó. 6 

Concluye indicando que en este caso no se debe tomar ningún acuerdo y que la M.Sc. Calvo 7 

Arias continúe con el CRI. 8 

7.1.4 Actividad de Puntarenas.   (Anexo 15). 9 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, recuerda a los presentes que externaron que la 10 

actividad de la Junta Regional de Puntarenas no tenía todos los elementos, pues estaban 11 

solicitando realizar dos actividades, que se fundieran la del día de la Madre y el Padre con la 12 

de la Cena Navideña. 13 

También dijeron que si la Junta Regional de Puntarenas tenía la misma meta, no se podía 14 

hacer nada, en este sentido la Junta Regional remitió correo de fecha 16 de noviembre de 15 

2015, en el que adjunta el oficio CLP-Sesión-42-AC-JRP-004-21-10-2015 en el que 16 

transcriben el acuerdo 04 tomado en la sesión 42 realizada el 21de octubre de 2015, el cual 17 

señala: 18 

“Acuerdo 04: 19 

Solicitar a la Junta Nacional del COLYPRO el permiso para unir el presupuesto del rubro 20 

Actividades Culturales, Recreativas y Deportivas las siguientes actividades “Organización, 21 

planificación y realización de una cena navideña”, por un monto de 880.000 y la actividad 22 

denominada “Organización, planificación y realización de una cena navideña” por un monto 23 

de 1.400.000.  Lo anterior con el fin de poder contratar al conjunto musical “Gaviota” para 24 

esta actividad de fin de curso, además de compartir con los colegiados un tamal, y obsequios 25 

o rifas a los participantes.  Lo anterior dado que creemos que los Puntarenenses merecen un 26 

evento de calidad que pueda tener el nombre de la organización con orgullo y eficiencia.  27 

Esta actividad está planificándose para mediados de diciembre del 2015./  aprobado por 28 

cinco/ Informar al departamento correspondiente, MSc. Alberto Salas, MSc. Yolanda 29 

Hernández, Lic Hilda Rojas/” 30 
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Conocido este punto la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 16: 2 

Aprobar la modificación del plan de trabajo 2015-2016 de la Junta Regional de 3 

Puntarenas, a fin de que puedan realizar en conjunto las siguientes actividades: 4 

“Organización, planificación y realización de una actividad bailable para celebrar 5 

el día del Padre y Madre”, por un monto de ochocientos ochenta mil colones netos 6 

(¢880.000,00) y “Organización, planificación y realización de una cena navideña”, 7 

por un monto de un millón cuatrocientos mil colones netos (¢1.400.000,00); para 8 

un total de dos millones doscientos ochenta mil colones netos (¢2.280.000,00)./  9 

Aprobado por ocho votos./  ACUERDO FIRME./ Comunicar a la Junta Regional de 10 

Puntarenas, al Departamento de Comunicaciones, para que coordine con la Junta 11 

Regional de Puntarenas la divulgación y la imagen del Colegio, a Gestión de 12 

Calidad y Planificación Corporativa, a la Jefatura Financiera y a la Unidad de 13 

Tesorería./ 14 

ARTÍCULO DÉCIMO:            ASUNTOS VARIOS. 15 

10.1 Presidencia. 16 

10.1.1Asamblea Regional de Guanacaste. 17 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, informa que la Asamblea Regional de 18 

Guanacaste fue un éxito, por lo que está sumamente contenta, reconoce que el día 19 

anterior la Junta Regional estuvo en el acto de juramentación desde las 11:00 a.m. y se 20 

fueron casi a las 6:00 p.m. al concluir los dos actos de juramentación. 21 

Al principio pensó que no iban a asistir muchos colegiados a la Asamblea Regional, pues 22 

era en un lugar muy largo; sin embargo se contó con la asistencia de más de doscientos 23 

colegiados. 24 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, manifiesta que se encuentra muy contento 25 

de saber que tanto la administración como la Junta Regional colaboraron para obtener un 26 

buen resultado, como Enlace Regional se encuentra muy satisfecho. 27 

La señora Presidenta indica que se siente muy satisfecha pues de 13 asambleas 28 

regionales, se han realizado 11 y de las más difíciles se han realizado bien, lo cual indica 29 
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que se están haciendo las cosas bien.  Reitera que por esa situación está muy contenta y 1 

satisfecha. 2 

10.2 Vocalía II               3 

10.2.1 Calidad de Signos Externos. 4 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, externa que no solamente se va a referir a 5 

los signos externos que les entregaron a los miembros de Junta Directiva estos días, sino 6 

a los signos externos en general. 7 

Entre los signos se encontraban libretas con lapiceros y muchos de estos lapiceros fallan; 8 

en cuanto a la jarra térmica agarró una y cuando la destapó se vino el switch, dañándose 9 

la jarra de una vez. 10 

Indica que en algún momento se han comprado maletines y artículos de tecnología, a 11 

veces vienen defectuosas o se dañan muy rápido. 12 

Le preocupa mucho que de repente si el Colegio no da nada, es preferible que dar un 13 

signo externo que le falle a una persona, pues ahí sí es cierto que se queda mal, 14 

verdaderamente mal. 15 

Solo desea enfatizar que esta Junta Directiva sí se ha preocupado por la calidad de los 16 

signos externos que da, pero se debe estar un poco más vigilante y reitera que es 17 

preferible no dar nada que dar un signo externo defectuoso ya que eso los hace quedar 18 

mal. 19 

10.2.1 Propuesta de Audio y Video. 20 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, comenta que hoy vio un corto de APSE en 21 

donde salió una maestra, dando un enfoque muy poco político, de la defensa de la 22 

dignidad de un maestro; sin embargo estuvo pensando en Colypro y en lo que hace 23 

actualmente, por ello sería muy valioso divulgar el papel que el Colegio desempeña a nivel 24 

nacional en un corto, que dignifique al docente, tanto en televisión como en los medios 25 

radiales, tal vez para el inicio del curso 2016 y que se motive a la población nacional, pues 26 

sería ponerse una flor en el ojal para el Colegio. 27 

No que hable del beneficio de Colypro hacia los colegiados, sino del papel insigne, incluso 28 

yendo más allá, el Colegio tiene colegiados distinguidos y muchos de esos colegiados 29 

distinguidos son personas que hacen un trabajo extraordinaria en su región.  Sugiere 30 
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retomar esos testimonios y divulgarlos para que la gente sepa el nivel de heroísmo que 1 

existe en el gremio educativo. 2 

Cree que el Colegio podría al inicio del curso lectivo 2016, realizar un corto comercial o 3 

capsulas radiales en donde se enaltezca la labor educativa porque el Colegio sí ratifica la 4 

importancia del Colypro, pero cuántas veces se ratifica la importancia del educador; razón 5 

por la cual expones esa inquietud. 6 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, responde que este año los cortos que se 7 

realizaron fueron precisamente con el lema “Educadores forjadores de sueños” y se han 8 

venido haciendo cortos todos los años enalteciendo el trabajo que realiza el educador al 9 

forjar muchachos, porque son capaces de motivarlos para que tenga una profesión el día 10 

de mañana. 11 

ARTÍCULO TERCERO:  Asuntos pendientes por resolver. 12 

3.4 Informe de acuerdos. (A partir del acuerdo 05, sesión 072-2015).    (Anexo 01). 13 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, da lectura al acuerdo 05 tomado en la sesión 14 

072-2015 realizada el 03 de agosto de 2015, el cual indica: 15 

“ACUERDO 05: 16 

Trasladar a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de Desarrollo Profesional y Personal, la 17 

observación número dos realizada por la Auditoría Interna, al acuerdo12 del acta 071-2015, 18 

la cual indica: 19 

“2- Acuerdo 12: En este acuerdo como en todos los que tienen que ver con 20 

contratación de entrenadores, la Administración no justifica a Junta Directiva la 21 

razón del monto propuesto para el pago, siendo que es la compra de un servicio y 22 

que la contratación total es por un monto aproximado de ¢900,000 (¢30,000 por 23 

partido por cuatro al mes (más los meses de cinco semanas, en los que son cinco) 24 

por cinco meses, más otros cuatro por mes a ¢15,000 por cinco meses). Esto por 25 

equipo, siendo que son 7 equipos. 26 

Por otro lado, no se indica qué proceso se llevó a cabo para la contratación del 27 

entrenador que se solicita contratar y en la contratación inicial se había indicado lo 28 

mismo en el acta  055-2014 del 26 de junio de 2014, y al momento de esta 29 

contratación, no existía política apropiada para este proceso.  30 
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Adicionalmente a lo anterior, cabe señalar que se le dio lectura a la POL-PRO-FAPP-1 

UCRD04 de “Selección de los integrantes de grupos representativos del Colypro” 2 

emitida en enero 2015 y se observa que: a) Establece posibilidad de prórrogas 3 

indefinidas lo que puede limitar al Colegio de recibir servicios mejores, al no cambiar 4 

nunca a un proveedor por pensar que no hay mejores, más el riesgo de confundir 5 

con contrato laboral por ser plazos muy cortos. b) No establece procedimientos para 6 

determinar objetivamente el monto a pagar según el mercado u otro parámetro 7 

adecuado.” 8 

Lo anterior con el propósito de que revisen la política correspondiente./  Aprobado por nueve 9 

votos./  Comunicar a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de Desarrollo Profesional y 10 

Personal y a la Auditoría Interna./” 11 

La señora Presidenta sugiere derogar este acuerdo. 12 

Revisado este acuerdo la Junta Directiva acuerda: 13 

ACUERDO 17: 14 

Solicitar a la Dirección Ejecutiva, dé cumplimiento al acuerdo 05 tomado en la 15 

sesión 072-2015 realizada el 03 de agosto de 2015, el cual indica: 16 

“ACUERDO 05: 17 

Trasladar a la Dirección Ejecutiva y al Departamento de Desarrollo Profesional y 18 

Personal, la observación número dos realizada por la Auditoría Interna, al 19 

acuerdo12 del acta 071-2015, la cual indica: 20 

“2- Acuerdo 12: En este acuerdo como en todos los que tienen que ver con 21 

contratación de entrenadores, la Administración no justifica a Junta Directiva la 22 

razón del monto propuesto para el pago, siendo que es la compra de un servicio y 23 

que la contratación total es por un monto aproximado de ¢900,000 (¢30,000 por 24 

partido por cuatro al mes (más los meses de cinco semanas, en los que son cinco) 25 

por cinco meses, más otros cuatro por mes a ¢15,000 por cinco meses). Esto por 26 

equipo, siendo que son 7 equipos. 27 

Por otro lado, no se indica qué proceso se llevó a cabo para la contratación del 28 

entrenador que se solicita contratar y en la contratación inicial se había indicado 29 
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lo mismo en el acta  055-2014 del 26 de junio de 2014, y al momento de esta 1 

contratación, no existía política apropiada para este proceso.  2 

Adicionalmente a lo anterior, cabe señalar que se le dio lectura a la POL-PRO-3 

FAPP-UCRD04 de “Selección de los integrantes de grupos representativos del 4 

Colypro” emitida en enero 2015 y se observa que: a) Establece posibilidad de 5 

prórrogas indefinidas lo que puede limitar al Colegio de recibir servicios mejores, 6 

al no cambiar nunca a un proveedor por pensar que no hay mejores, más el riesgo 7 

de confundir con contrato laboral por ser plazos muy cortos. b) No establece 8 

procedimientos para determinar objetivamente el monto a pagar según el 9 

mercado u otro parámetro adecuado.” 10 

Lo anterior con el propósito de que revisen la política correspondiente./  11 

Aprobado por nueve votos./  Comunicar a la Dirección Ejecutiva y al 12 

Departamento de Desarrollo Profesional y Personal y a la Auditoría Interna./” 13 

La respuesta respectiva deberá presentarla ante la Unidad de Secretaría a más 14 

tardar el lunes 30 de noviembre de 2015./  Aprobado por ocho votos./  Comunicar 15 

a la Dirección Ejecutiva y a la Unidad de Secretaría./ 16 

La M.Sc. Lilliam González Castro, Presidenta, da lectura al acuerdo 14 tomado en la sesión 17 

074-2015 realizada el 10 de agosto de 2015, el cual indica: 18 

“ACUERDO 14: 19 

Dar por recibido el oficio FEL-ALF-061-2015 de fecha 07 de agosto del 2015, suscrito por la 20 

Licda. Carmen Montoya Mejía, Encargada de la Unidad de Fiscalización, presentado por la 21 

Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, en el que brinda el resultado de la investigación 22 

solicitada mediante acuerdo 27 tomado en la sesión 068-2015 del 23 de julio de 2015.  23 

Trasladar este oficio al Consejo Jurídico con la finalidad de que emitan criterio a la Junta 24 

Directiva a fin de determinar lo que procede en este caso.  Al respecto deberán presentar un 25 

informe ante la Unidad de Secretaría a más tardar el lunes 07 de setiembre de 2015./  26 

Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la Licda. Carmen Montoya Mejía, Encargada de la 27 

Unidad de Fiscalización, a la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, al Consejo Jurídico 28 

(Anexo 08) y a la Unidad de Secretaría./” 29 

Revisado este acuerdo la Junta Directiva acuerda: 30 



Sesión Ordinaria                                                                                          Junta Directiva 
Nº 108-2015                                                                                                 16-11-2015 

 
 

 27 

ACUERDO 18: 1 

Derogar el acuerdo 14 tomado en la sesión 074-2015 realizada el 10 de agosto del 2 

2015, el cual señala: 3 

“ACUERDO 14: 4 

Dar por recibido el oficio FEL-ALF-061-2015 de fecha 07 de agosto del 2015, 5 

suscrito por la Licda. Carmen Montoya Mejía, Encargada de la Unidad de 6 

Fiscalización, presentado por la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, en el 7 

que brinda el resultado de la investigación solicitada mediante acuerdo 27 tomado 8 

en la sesión 068-2015 del 23 de julio de 2015.  Trasladar este oficio al Consejo 9 

Jurídico con la finalidad de que emitan criterio a la Junta Directiva a fin de 10 

determinar lo que procede en este caso.  Al respecto deberán presentar un 11 

informe ante la Unidad de Secretaría a más tardar el lunes 07 de setiembre de 12 

2015./  Aprobado por ocho votos./  Comunicar a la Licda. Carmen Montoya Mejía, 13 

Encargada de la Unidad de Fiscalización, a la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, 14 

Fiscal, al Consejo Jurídico (Anexo 08) y a la Unidad de Secretaría./” 15 

Lo anterior por cuanto se considera que ya el tema carece de interés./  Aprobado 16 

por ocho votos./  Comunicar a la Licda. Carmen Montoya Mejía, Encargada de la 17 

Unidad de Fiscalización, a la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, al Consejo 18 

Jurídico y a la Unidad de Secretaría./ 19 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA  SESIÓN A LAS VEINTE 20 

HORAS CON VEINTIDOS MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 21 

 22 

 23 

Lilliam González Castro   Jimmy Güell Delgado  24 

Presidenta     Secretario  25 
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